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１ 開  催  日  時   令和 3 年 10 月 27 日（水） 午後 2 時～午後 2 時 15 分まで 

２ 場 所   富田林市役所 庁議室 

３ 出 席 委 員   教 育 長                   山口  道彦 

教育長職務代理者               山元  直美 

委 員          勝山 健一 

委 員          南  栄子 

委 員          水本 哲也 

事 務 局  教育総務部長兼教育指導室長     石田 利伸 

生涯学習部長            音羽 伸彦 

生涯学習部次長兼文化財課長     栁田 兼利 

教育総務部次長兼教育指導室次長   西岡 隆 

教育総務課長            木下 治彦 

学校給食課長            松葉 邦明 

生涯学習課長            道籏 覚 

公民館長              阪本 朗 

金剛図書館長            道籏 秀 

教育総務課長代理（書記）      谷塚 昌彦 

４ 公 開 の有 無   公開 

５ 非公開の理由   － 

６ 傍 聴 人 数   0 人 

７ 所 管 部 署   教育総務部教育総務課 



2 

 

８ 議事等の内容 

 

木下教育総務課長  それでは、議事に入ります前に、事務連絡から始めさせていただきます。まず、

次回の教育委員会会議の開催日程でございますが、11 月 25 日（木）の午後 2 時か

ら、市役所庁議室での開催を予定しております。それでは、本日の議事日程をご説

明させていただきます。お手元の議事日程をご覧ください。 

         日程第 1 につきましては、会議録署名委員の指名についてでございます。 

         日程第 2 につきましては、先月 9 月定例会の会議録の承認でございます。 

         日程第 3 につきましては、教育長報告でございます。今月は、教育委員会の後援

名義承認申請のあった行事について、教育に関する事務の点検・評価報告書（案）

について、令和 3 年度市表彰（教育委員会関係）についての 3 件でございます。 

         それでは、教育長、開会をよろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長   それでは、令和 3 年度 10 月定例教育委員会会議を開会いたします。 

         まず、日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は南委員よろしくお願い

いたします。 

南 委 員  よろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長  続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 9 月定例教育委員会の会議録

について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

         特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 3 件の報告がございます。 

         報告第 15 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、新たに承認

申請があった行事がございますので、①から③につきまして、教育指導室から説明を

お願いします。 

西岡教育総務部次長   それでは、（1）新たに承認申請のあった行事のうち、①から③について説明させ

ていただきます。 

         まず①ですが、行事名は、歴史ふるさと再発見わくわくウォーキングで、主催者

は、富田林ライオンズクラブとなります。 

         粟ケ池をスタートし、市内の史跡を回りながらクリーン活動を行うもので、令和 3

年 11 月 20 日（土）に実施予定、参加費は無料となります。 

         各ポイントでは解説も行われる予定で、本市の歴史を再確認する良い機会になる

と考えております。 

         次に、②ですが、行事名は、ヒューマンアカデミーサイエンスゲーツ教室で、主催

者は、ヒューマンアカデミー株式会社となります。 

         身近にあるものを用いた実験を、オンラインによって説明を受けながら体験でき

る科学実験教室となっており、令和 3 年 11 月 13 日（土）から 27 日（土）の期間に

実施予定で、参加費は無料となります。 

         子どもたちの好奇心や探求心の育成につながるものと考えております。 

         次に、③ですが、行事名は、特別支援教育のＩＣＴ活用講座で、主催者は、ＮＰＯ

法人ＣＯＬＯＲＳとなります。 

         講師を招き特別支援教育におけるタブレット等のＩＣＴ活用方法について学ぶも
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ので、令和 4 年 1 月 22 日（土）に実施予定、参加費は無料となっております。 

         特別支援教育におけるＩＣＴ活用について、メリットや便利なアプリとその使い

方、授業づくりについても説明いただけます。 

         以上、①から③につきましては、本市教育委員会が定める後援名義の事務処理要

領の各条件にも適合すると認められるため、承認をお願いするものでございます。 

山 口 教 育 長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございませ

んか。 

山 元 委 員   ②のヒューマンアカデミーサイエンスゲーツ教室につきまして、主催者団体は株

式会社となっておりますが、これは営利目的には該当しないのでしょうか。今回の

行事の参加料は無料ですが、ここから有料の講座等へつながるようなことはありま

せんか。 

西岡教育総務部次長   今回後援名義承認申請をいただいたオンライン教室につきましては、有料の講座

等へつながるものではなく、営利を主たる目的とする事業には該当しません。本市

教育委員会が定める後援名義の事務処理要領の各条件にも適合すると認められると

認識しております。 

山 元 委 員   わかりました。ありがとうございます。 

山 口 教 育 長   主催者のヒューマンアカデミー株式会社について、どのような団体か簡単に説明

をお願いいたします。 

西岡教育総務部次長   ヒューマンアカデミー株式会社は、ロボット教室やプログラミングが学べる講座

等、さまざまな講座の実施を主な事業として行っている会社でございます。 

山 口 教 育 長   何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、これまで承認した

ことのある行事について何かご質問等はございませんか。 

         それでは私から、④芸象万千展アジア水墨画展ですが、こちらは入場料が無料で、

出品料がかかるのですね。すばるホールでも毎年、富田林市美術協会の美術展が開

催されていますが、ああいった展覧会も出品料が必要なのですか。 

音羽生涯学習部長   美術協会会員の場合は不要です。 

山 口 教 育 長   市民の文化芸術活動の振興に寄与する素晴らしい取組みだと思います。 

         それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、報

告第 15 号につきましては、これで終わります。 

         次に、報告第 16 号、教育に関する事務の点検・評価報告書（案）について、教育

総務課から説明をお願いします。 

木下教育総務課長  それでは、報告第 16 号、教育に関する事務の点検・評価報告書（案）について報

告申し上げます。報告第 16 号をご覧ください。 

         教育に関する事務の点検・評価報告書（案）につきましては、大阪教育大学教授、

森田英嗣氏、大阪工業大学特任教授、堂之本篤弘氏の 2 名の方の所見をいただき、

来月の定例教育委員会会議で、改めて議案として挙げさせていただきます。 

         何かお気づきの点等ございましたら、次回の定例教育委員会会議もしくは、それ

以前に教育総務課までご質問いただきたいと思います。 

         また、今後の流れにつきましては、次回の定例教育委員会会議で議決をいただい

た後に、12 月議会の最終日に報告させていただく予定としております。 
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         以上で、ご報告とさせていただきます。 

山 口 教 育 長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございませ

んか。 

山 元 委 員   感想になりますが、随所に写真や表、グラフ等が入ったことで、非常に読みやすく

わかりやすいものになったと思います。ありがとうございます。 

山 口 教 育 長   こちらの点検・評価報告書に、学識経験者の方の所見が添付されるということで

すね。 

木下教育総務課長  はい。そのとおりです。 

山 口 教 育 長   それでは、先ほど説明のあったとおり、次回の定例教育委員会会議でご意見、ご質

問等を賜りたいと思いますので、教育委員の皆さま方におかれましては、お目通し頂

きますよう、よろしくお願いいたします。報告第 16 号につきましては、これで終わ

ります。 

         次に、報告第 17 号、令和 3 年度市表彰（教育委員会関係）について、生涯学習課

から説明をお願いします。 

道籏生涯学習課長   生涯学習課より、令和 3 年度市表彰につきまして、ご報告させていただきます。         

生涯学習課からは 4 名の表彰がございます。 

         初めに、富田林市体育協会からの推薦としまして、和田孝雄氏でございます。和田

氏は、平成 20 年富田林市軟式野球連盟の渉外担当部長に就任され、富田林市体育協

会の理事・事務局員、平成 24 年からは富田林市ゴルフ連盟の会長に就任され、富田

林市体育協会の事業担当部長を経て、平成 28 年には書記に就任され現在に至ってお

ります。本市のスポーツ推進・普及に寄与された功績は誠に顕著であります。 

         次に、富田林市野外活動協会からの推薦としまして、西野美香氏でございます。西

野氏は、平成 19 年に本市野外活動協会に入会、平成 22 年に書記、平成 30 年に会計

に就任以来、同協会各種事業において積極的に活動されるとともに、今日に至るまで

協会の運営・発展に尽力されてきました。 

         また、地域の野外活動の普及にも熱心に努められ、その豊富な知識や経験を活か

し活躍されております。 

         次に、少年スポーツ連盟からの推薦としまして、熊野裕二氏でございます。熊野氏

は、平成 22 年から富田林市少年スポーツ連盟の理事を務められ、地域の少年スポー

ツの普及・推進に尽力されています。また、日頃から地域に密着した活動を行い、豊

富な知識と経験を持って少年スポーツの発展に邁進されています。 

         次に、青少年指導員連絡協議会からの推薦としまして、高井京子氏でございます。

高井氏は、平成 18 年に委嘱を受けて、今日に至るまで、15 年間の長きにわたって青

少年の健全育成にご尽力されるとともに、寺池台小学校区の地区幹事として、また、

平成 30年度からは会計に就任され、青少年指導員としての重責を担われております。 

         以上、生涯学習課からは 4 名の表彰者の推薦となります。よろしくお願いいたし

ます。 

山 口 教 育 長   ありがとうございます。表彰者の推薦基準としては、10 年間の活動実績があるこ

とが基準になるのでしょうか。 

音羽生涯学習部長   はい。おおむね 10 年程度となっております。 
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山 口 教 育 長   今年度の市表彰式は 11 月 3 日に開催予定となっていますが、どのような形で実施

されますか。 

音羽生涯学習部長   庁議室で開催予定です。コロナ禍の現状をふまえ簡素化しての開催となり、ご家族

の方はご来場いただけますが、来賓の方のご臨席は、昨年に引き続き、ご遠慮いただ

く形になると伺っております。 

山 口 教 育 長   市表彰式については毎年、市広報にも掲載されていますが、大体どれくらいの方

が来られるのですか。 

音羽生涯学習部長   50 人から 60 人程度は来られます。 

山 口 教 育 長   それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、報

告第 17 号につきましては、これで終わります。 

         以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活発

なご意見、ご質問をいただき、ありがとうございました。 

         これで、令和 3 年度 10 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 


